
Consiglio Comunale INT 499 / 2024

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
ABBATTIAMO  LE  BARRIERE  ARCHITETTONICHE  IN  VANCHIGLIA,
NELLA REALTA' O SOLO NEI SOGNI?

La sottoscritta Consigliera Comunale,

PREMESSO CHE

• la zona di Santa Giulia, situata nel quartiere Vanchiglia, è caratterizzata da numerose barriere
architettoniche che limitano fortemente la mobilità di persone con disabilità o ridotta capacità
motoria.  Queste  barriere  costituiscono  un  serio  ostacolo  alla  loro  possibilità  di  spostarsi  in
sicurezza e autonomia;

• il fenomeno del parcheggio selvaggio, incentivato dalla movida notturna, e la proliferazione di
dehor,  irregolari  e  abusivi,  peggiorano  ulteriormente  la  situazione  impedendo  ai  residenti  la
normale fruizione dei  marciapiedi,  costringendoli  a  pericolose gimkane verso il  lato  strada e
rendendo alcuni passaggi completamente inaccessibili;

CONSIDERATO CHE

• nel 2023 è stata formalmente presentata una petizione al Comune di Torino, firmata da 1.303
residenti,  in  cui  veniva  richiesto  un  intervento  immediato  per  l’abbattimento  delle  barriere
architettoniche  presenti  a  Vanchiglia;  in  particolare  la  realizzazione  di  scivoli,  adeguati  al
passaggio di carrozzine per disabili e passeggini, sui marciapiedi di una ampia area del quartiere
compresa  fra  le  vie  Artisti,  Tarino,  Balbo,  Bava,  Vanchiglia,  Montebello  e  i  corsi  Regina
Margherita e San Maurizio. Tale petizione riflette la crescente frustrazione dei cittadini per le
difficoltà quotidiane incontrate nel muoversi all’interno del quartiere;

• in risposta alla petizione, l’Assessora ai Trasporti e alla Viabilità ha pubblicamente dichiarato
l’impegno  dell’Amministrazione  comunale  ad  intervenire  per  migliorare  la  sicurezza  e
l’accessibilità, con interventi volti a rendere i marciapiedi e gli attraversamenti pedonali più sicuri
e a rimuovere le barriere architettoniche. Tuttavia, ad oggi non sono ancora pervenuti dettagli
concreti riguardo a tempi e modalità di intervento;

RILEVATO CHE

• nonostante la promessa di intervento, la situazione in alcune aree del quartiere rimane critica e
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peggiora  durante  le  ore  serali  e  nei  fine  settimana,  quando  l’afflusso  di  persone  per  la  vita
notturna aumenta esponenzialmente, aggravando i problemi legati alla sosta non regolare. Questo
rende  difficile,  se  non  impossibile,  il  passaggio  sicuro  anche  per  persone  senza  disabilità,
figurarsi per coloro che hanno difficoltà motorie;

• la questione dell’accessibilità è fondamentale non solo per tutelare il diritto alla mobilità delle
persone con disabilità, ma anche per garantire un ambiente urbano inclusivo e accessibile a tutti;

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per sapere:
• se  siano a  conoscenza  della  gravità  del  problema delle  barriere  architettoniche  nel  quartiere

Vanchiglia, con particolare riferimento alla zona di Santa Giulia, e quali azioni concrete siano
state intraprese fino ad ora per risolverlo;

• se siano già stati pianificati o realizzati interventi per la messa in sicurezza dei marciapiedi e degli
attraversamenti pedonali, specificando le tempistiche e le modalità operative di tali interventi;

• quale sia stato il numero di sanzioni nel 2023 per parcheggio selvaggio nelle ore serali;
• se vi  siano segnalazioni  e/o  sanzioni  in  merito  a  dehor  abusivi  o  che  ostacolano il  percorso

pedonale;
• quale  sarebbe  il  costo  relativo  alla  messa  in  sicurezza  e  all’abbattimento  delle  barriere

architettoniche nella zona identificata;
• se sia stato previsto un piano di consultazioni con i residenti e le associazioni per la disabilità del

quartiere, al fine di identificare in maniera partecipata e condivisa le aree più critiche e fare una
scala di priorità degli interventi necessari;

• come mai non sia ancora stata presa in considerazione la zona in oggetto per l’abbattimento delle
barriere architettoniche e si sia data priorità ad altre zone, pur essendo una segnalazione arrivata
da 1303 cittadini.

Torino, 07/10/2024 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Federica Scanderebech
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